

## Document

### La BCE au chevet des banques portugaises

(lexansion.com)

**11 juin 2012**

Les banques portugaises n'ont plus accès au marché interbancaire. Leurs emprunts auprès de la Banque centrale européenne ont atteint 58,7 milliards d'euros au moi de mai. Un record.

Les emprunts des banques portugaises auprès de la Banque centrale européenne (BCE) ont atteint en mai un nouveau plus haut, à 58,7 milliards d'euros, selon des données publiées lundi par la Banque du Portugal. Ce chiffre avait enregistré en avril une légère baisse à 55,4 milliards d'euros, après avoir atteint fin mars le précédent record de 56,3 milliards.

Sans accès au marché interbancaire depuis l'éclatement de la crise de la dette en zone euro, les banques portugaises sont devenues largement dépendantes du financement de la BCE. Le Portugal bénéficie depuis mai 2011 d'un plan d'aide financière de l'Union européenne et du Fonds monétaire international d'un montant global de 78 milliards d'euros, qui comprend une enveloppe de 12 milliards pour la recapitalisation du système financier.

Le gouvernement de centre-droit a annoncé lundi dernier l'injection d'une aide publique de 3,5 milliards d'euros dans la BCP, première banque privée du pays, et de 1,5 milliard dans la BPI, quatrième du secteur, afin qu'elles puissent respecter les exigences de capital de l'Autorité bancaire européenne.

L'Etat augmentera également le capital de la banque publique Caixa geral de depositos (CGD), première institution financière portugaise, d'un montant de 1,65 milliard d'euros, mais il n'est pas autorisé dans ce cas à puiser dans les fonds mis à disposition par l'UE et le FMI.